

US30 42.054,7 -14,00 (-0,03%)

DOLAR 4.223,5 0,0 (0,00%)

MSCICOLCAP 1.300,01<sup>E</sup> -9,34 (-0,71%)

CAFÉ 2,7

Pico y Placa Medellín • Miércoles 3 y 7 3 y 7



e|COLOMBIANO

Miércoles, 9 de Octubre de 2024

COL

Suscríbete

Editoriales

# El exorcismo para Ecopetrol, ¿o para Petro?

No son pocos los que en el gremio consideran que, así como pasó con la salud, el gobierno estaría induciendo esta crisis para intervenir el sector de energía.

hace 4 horas

Ni en las épocas más difíciles, cuando el país estuvo a un paso de enfrentar un apagón, los gremios del sector energético se habían unido para expresar su gran preocupación por la grave crisis que afrontan. Todos los males posibles se juntaron frente a la pasividad del gobierno o, en el peor de los casos, producto de acciones deliberadas del ejecutivo.

Hoy, Colombia camina al filo de la navaja y está a las puertas de una crisis sistémica con riesgos de un apagón eléctrico y un racionamiento en el servicio de gas, un combustible más limpio y el llamado a impulsar la transición energética, debido a las decisiones erróneas del gobierno. La alerta máxima la prendieron Andesco, Acolgen, Andeg, Asocodis, Naturgas y Ser Colombia, que agrupan a las empresas de la cadena energética, entre ellas las de servicios públicos, generadoras, comercializadoras, térmicas, de gas natural y energías renovables.

La situación está en un punto tan difícil que no son pocos los que en el gremio consideran que, en un caso similar a lo que pasa con la salud, el gobierno estaría induciendo esta crisis para intervenir el sector. En dos años ha echado al traste la confiabilidad y seguridad en la prestación de estos dos servicios públicos básicos, que se había logrado en las últimas tres décadas.

Hoy el sector está en cuidados intensivos y la situación tiende a empeorar al punto de que a partir del primero de diciembre de este año comenzaría un racionamiento en el suministro de gas para más de 36 millones de colombianos, teniendo en cuenta que habrá un faltante en la oferta del 12%. A finales del 2025 y en 2026 el déficit será del 30%.

Esto es consecuencia de múltiples factores: no se hicieron a tiempo las exploraciones de gas ni se construyeron los proyectos de transmisión para aumentar la oferta, tuvimos un fenómeno de El Niño más extenso que agotó el agua de los embalses, las deudas de las comercializadoras de energía llegaron a 7 billones de pesos, de las cuales más del 60% corresponden a la opción tarifaria y a subsidios de energía que no ha pagado el Gobierno, y están paralizados por lo menos 32 proyectos de energías limpias (eólicas y solares) porque deben surtir más de 50 trámites.

Se necesitan inversiones de por lo menos 10 billones de pesos anuales para ampliar las redes de transmisión de energía eléctrica y hacer grandes proyectos de ingeniería

## Editoriales anteriores

08/10/2024

### El milagro salvadoreño

El Salvador ha dado un salto en estos cinco años de Bukele, un presidente que podría pasar a la historia si, además de controlar...

[LEER ARTÍCULO →](#)

07/10/2024

### El nuevo Procurador: ¿qué le espera al país?

Luz Adriana Camargo ha tenido una preocupante lentitud en casos en los que se han demostrado evidentes irregularidades por...

[LEER ARTÍCULO →](#)

06/10/2024

### Venezolanos en Colombia: un caso de éxito

La historia de la migración de venezolanos a Colombia, a diferencia de lo ocurrido en otros países, es un ejemplo de éxito...

[LEER ARTÍCULO →](#)

05/10/2024

### La inteligencia artificial contamina

y de 20 billones de pesos en exploración de gas en el interior del país, costa afuera e instalación de gasoductos. Pero todo está frenado por esa fatídica combinación de terquedad y pobre ejecución por parte del presidente de la República. Nadie se arriesga a invertir en un sector que el presidente quiere acabar. Mientras Petro se dedica a hacer discursos para posar como salvador del mundo, Colombia se va yendo por el despeñadero energético.

Todos los colombianos vamos a pagar mucho más por los servicios de energía y gas. Si al país le toca importar gas –hasta ahora solo se importa para las Termoeléctricas–, el gas licuado que se importa no solo es más contaminante sino más caro. Pero curiosamente, el mandatario no lo ve como el demonio.

Tal vez sea Petro el que deba hacerse un exorcismo para que no siga satanizando un sector fundamental para el país y para la vida. Petro no tiene claro para dónde quiere llevar a Colombia en materia energética. Se la pasa hablando de transición, pero en dos años de mandato ni siquiera ha sacado la hoja de ruta de la transición energética justa y los parques eólicos de La Guajira siguen paralizados.

En manos de Petro va a perder Colombia 45 años de autosuficiencia en gas, pasaremos de ser un ejemplo en la masificación de este energético en América Latina, a depender de un mercado internacional incierto. Colombia solo es responsable por el 0,6% de los gases de efecto invernadero. Los grandes contaminantes son China, Estados Unidos, India, Rusia, con más del 55% de las emisiones. ¿Les vamos a comprar a ellos petróleo y gas? ¿de verdad esta es una política energética seria?

Una de las más recientes perlas que soltó el presidente Petro fue durante un evento en Barranquilla en el que le pidió a Ecopetrol dejar de producir petróleo y gas porque supuestamente en 10 años no se van a necesitar. “Ecopetrol tiene que hacer una especie de exorcismo. Quitete (sic) de la cabeza el petróleo y métete en la inteligencia artificial para que sea una empresa más poderosa de lo que nunca haya sido”, dijo el mandatario ante el sorprendido presidente de la compañía, Ricardo Roa, quien se cogía la barbilla y se reía.

Dicho de manera elemental, si se le sigue la cuerda a Petro, la principal empresa petrolera de Colombia y la cuarta de América Latina tendrá que dejar de producir petróleo y gas. ¿Volvemos a cocinar con leña, los carros y el transporte público se van a paralizar, las industrias no van a funcionar porque el petróleo, el gas y el carbón son el demonio?

Suena exagerado pero no lo es, porque Colombia no tiene como suplir hoy esas fuentes de energía. De manera que si bien todos estamos de acuerdo en una transición energética, desde mucho antes de que llegará Petro al poder ya el país había hecho mucho más que él para lograr ese propósito, lo que sí será un tremendo descalabro es acabar con todo lo que hay sin tener antes como garantizar el suministro.

Si el gobierno no reacciona, si los ministros no hacen entrar en razón al presidente, la crisis no tendrá vuelta atrás. Alguien nos tiene que salvar de esta debacle.

No se trata de oponerse a la inteligencia artificial, sino de saber cuándo elegirla para sacar el mejor partido y cuándo...

[LEER ARTÍCULO →](#)

[Reportar un error](#) | [Agregar información](#)

## Sigue leyendo

### Regístrate al newsletter



Correo electrónico

- Acepto términos y condiciones productos y servicios Grupo EL COLOMBIANO\*
- Acepto el tratamiento y uso del dato Personal por parte del Grupo EL COLOMBIANO\*
- Acepto que Grupo EL COLOMBIANO comparta mis datos personales con terceros aliados comerciales conforme su Política de Tratamiento del Datos Personal.

Regístrate



COPYRIGHT © 2024 EL COLOMBIANO S.A.S  
NIT: 890901352-3  
CARRERA 48 N° 30 SUR - 119, ENVIGADO - ANTIOQUIA,  
COLOMBIA  
CONMUTADOR: **(57) (604) 3315252**  
BOGOTÁ: **(57) 310 8261624**  
ATENCIÓN AL CLIENTE: **(57) (604) 3393333**  
SUGERENCIAS Y DUDAS: **(57) 310 8252973**  
PROGRAMA DE TRANSPARENCIA Y ÉTICA EMPRESARIAL:  
[oficialdecumplimiento@elcolombiano.com.co](mailto:oficialdecumplimiento@elcolombiano.com.co)

GRUPO EL COLOMBIANO

CONTÁCTANOS

TÉRMINOS Y CONDICIONES

POLÍTICA DE PRIVACIDAD

SUPERINTENDENCIA DE INDUSTRIA Y

COMERCIO

REDES SOCIALES



MIEMBRO DE:



propiedades

Gente

Q'hubo



masflicados

Resumen

JuEgOs  
de  
tablas